
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MARTES 18 DE DICIEMBRE DE 1810.

Ntra. Sra. de la O.

CORTES.

Continuacion de las sesiones.

Dia 29. Abierta la sesion hácia las 11 de la mañana, se leyó un oficio que acreditaba el reconocimiento hecho á las Cortes y prestado el debido juramento asi por el Sr. Obispo de Badajoz, como por el Cabildo y otros cuerpos de esta ciudad. Se dió cuenta de un proyecto cuyo objeto se encamina á formar corsarios patriotas que persigan en las costas á los enemigos. Se pasó á la comision de Justicia, como tambien un memorial del marques del Palacio en que trataba de sincerarse y disculpar su error.

Pidió la Junta de Cataluña se acuerden los medios mas expeditos para proporcionar el nombramiento de diputados suplentes de aquel Principado, deseoso de que no falte la voz y representacion que debe tener en las Cortes. Se mandó pasar á la comision de Poderes, previniéndose al mismo tiempo se diese orden al Consejo de Regencia, para que dispongan la pronta venida de algunos diputados que faltan de las provincias de Levante, y se proceda sin perder un momento á nombrar los suplentes, como propusieron los Sres. diputados de ellas.

Concluido esto fueron el objeto de discusion los artículos 12 y 13 del proyecto sobre la libertad de la imprenta. Sucrieron un exámen riguroso; las dificultades presentadas queda-

ron desvanecidas por otros: quien pretendia agravar, quien disminuir las penas de los impresores en caso de contravencion: á este parecian muy suaves las impuestas, al otro muy rígidas las que se querian poner. Ultimamente despues de altercar algun tiempo por una y otra parte quedaron aprobados con algunas leves modificaciones.

La una seria, quando se levantó la sesion pública, y continuó la secreta hasta las dos, en cuya hora se volvió á la pública; y habiéndose presentado el Sr. marques de Castelar, se leyó el decreto, por el que consta haberle las Cortes elegido en la noche anterior por Regente interino hasta la llegada del Excmo. Sr. Blake. Hizo el reconocimiento, prestó el juramento en la forma acostumbrada, tomó posesion de su empleo, salió acompañado de dos diputados y un secretario hasta la sala del Consejo de Regencia, y se dió fin á la sesion.

Se continuará.

NOTICIAS.

Cádiz 13 de noviembre.

Soult tiene Corte pública en Sevilla todos los dias de fiesta. Quando la division del general Ballesteros se aproximó á aquella capital, todos los galo-hispanos estaban sumamente azorados y cuidadosos; pero el que mas claramente manifestó sus temores fué el prefecto Aranza. Soult lo echó de ver y delante de toda su corte sevillana, le dixo: "Mucho miedo tiene V. Aranza: yo no le tengo; pues lo mas que puede suceder será que Ballesteros me haga prisionero de guerra; pero V. como *es traidor*, conoce que si le agarran le cortarán la cabeza" Dicen que Aranza le dió muchas gracias por su indirecta.

Un coronel frances salió de Málaga para Velez llevando á sus órdenes 200 hombres con el designio de castigar, segun él decia, á varias partidas españolas; pero este castigo no fué muy facil; pues el tal coronel ha regresado con solo 7 hombres.

El general Sebastiani salió de Málaga tambien en la mañana del 18 del pasado con la mayor parte de la garnicion, y conduciendo muchos caudales, carros y bagages cargados de municiones y viveres, dirigiéndose por el camino de Antequera hácia Granada por asegurarse que á 4 leguas de Málaga se hallaba el general Blake con su ejército. Las tropas de Mi-

jas, Torremolinos y Benalmadena han tomado la misma direccion, quedando en el primer pueblo 200 infantes y 30 caballos.

Conclusion de los partes dados por el general Losada, y empezados en los numeros anteriores.

Diré á V. E. segun los partes que me remitan los xefes quienes fueron los que se distinguieron en cada division, y los mormenores, pues por ahora aunque se me han dado algunos avisos, y noticias particulares, no tengo todavia el conocimiento exácto que se necesita para hacer justicia á cada uno. Por lo que he presenciado mas de cerca no puedo menos de recomendar á V. E. á los Ayudantes generales D. Victoriano Garcia, y D. Salvador Valencia, al ayudante facultativo D. Pedro Juan de Eguia, y ayudantes de campo D. Antonio Arriete, y D. Tomas Ocolgan, los cuales despreciando todo riesgo, no solamente comunicaron mis ordenes con la mayor presteza, sino que se esforzaron sobremanera en animar la tropa, lo mismo que hizo mi asesor D. Pedro Boado Sanchez. Igual elogio debo hacer del ayudante general del comandante general de artilleria D. Luis Menendez que tomó las medidas mas activas para hacer uso con ventajas de los cañones que se hallaban montados, en quanto lo permitia el terreno. Debo tambien hacer justicia al teniente general D. Nicolas Llano Ponte, y al brigadier D. Francisco Manglano, sub-inspector de este ejército que se conservaron constantemente á mi lado trabajando quanto estaba de su parte para inspirar valor á la tropa; y con la mayor satisfaccion añado que ni uno solo de quantos andaban á mi lado dexó de manifestar las mejores disposiciones y ántes bien me pedian todos que los emplease sin exceptuar la compañía de guias y mis ordenanzas de caballería, de las cuales una tuvo el caballo gravemente herido, y son acreedoras á igual distintivo, que la caballería de la division cántabra, con la qual han ido. Dios guarde á V. E. muchos años Quartel general de Belmonte 29 de noviembre de 1810. = Excmo. Sr. = Francisco Xavier Losada. = Excmo. Sr. D. Nicolas Mahy.

P. D.

Todos los avisos me confirman la gran pérdida que han tenido los enemigos, y en este momento recibo uno de persona fidedigna, la qual me asegura que del Fresno llevaron durante el dia mas de 200 heridos, y que por el camino del

Jorro recogieron tambien en lo que alcanzó el día mas de 80 añadiendo que cree habrán llevado ademas de noche algunos otros. Las tropas están ya enteramente reunidas: y si no fuese por la falta de calzado volvía con ellos ahora mismo sobre los enemigos.

OTRA. En el momento en que voy á despachar este parte recibo el papel adjunto de sugeto que merece todo crédito, el qual me dice, que Duclos, coronel del regimiento 118 salió con un ojo mecos; y Andreosi, comandante del 120 herido gravemente; y que los franceses calculan su pérdida de muertos, heridos y prisioneros en 456 hombres.

Continuacion de los Donativos de la provincia de Orense.

Los vecinos de la feligresia de Mosteiro de Lobanes 51 reales: los de de Sta. Eugenia de Lobanes 173: D. Carlos Gomez, abad de S. Payo de Lueda 60: el Sr. D. Ramon Vereca, canónigo de esta Sta. Iglesia 100: una persona que oculta su nombre 160: los vecinos de Sta. Eulalia de Longos 106: el Sr. D. Marcos Antonio Bonifaz, corregidor de esta ciudad 100: D. Jacinto Garcia Cornejo, director del seminario de la misma 100: el Sr. prior de Carracedo D. Bernardo Vicente Losada 540: el Sr. D. Rafael Fernandez de Sobrado del Obispo, ademas de la remision que ha hecho de lo que pagó con exceso en la contribucion patriótica 200: el Sr. D. Antonio Alvarez, abad de S. Mamed de Pentes 300: el Sr. D. Francisco Pousa, presbitero de Carracedo 200: el Sr. D. José Rodriguez de id. 200: el Sr. D. Juan Lopez de id. 60: el canónigo de esta Sta. iglesia D. Manuel Otero, ademas de 12 camisas nuevas que ántes habia entregado á la Junta, lo ha hecho ahora de 2 ponchos, 2 camisas y 2 pares de zapatos: D. Ramon Gutierrez Blanco, racionero de esta Sta. iglesia, un poncho: D. José Joaquin de Temes de esta ciudad, 2 capotes: D. Jacobo de Arce, vecino de puente Castrelo, un capote: D. Atilano Parracia de id. un capote: D. Angel Ulloa, vecino de Esposende, 2 capotes: D. José Maria de Deza, de esta ciudad, 3 pares de zapatos.

Aviso. D. Remigio Fernandez Labora, Boticario en la calle real n.º 5 desea comprar un barco que no baxe de 60 toneladas.

DE ORDEN SUPERIOR.

*Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la
Junta Superior de este Reyno.*